

Neues aus Japan Nr. 193 | Dezember 2020

Kultur

## Japanisch lernen - Kanji des Monats

# 仁 *JIN, NIN* – Menschlichkeit, Tugend

„Die Freiheit des Einzelnen endet dort, wo die Freiheit des Anderen beginnt“, heißt es wohl bei Kant, und „Die Wahrheit beginnt zu zweit“ lautet der Titel eines vor ca. zwanzig Jahren erschienenen Buchs. Und tatsächlich: Der Mensch ist ja nicht alleine auf der Welt, sondern lebt eingebunden in Gemeinschaften und muss sich daher von Tugend leiten und Menschlichkeit walten lassen – so wie er es sich auch von seinem Gegenüber wünscht.

Unser diesmonatiges *kanji* zeigt das wie so oft sehr simpel und klar:

仁 *JIN, NIN* – Menschlichkeit, Tugend

Der Mensch 人 *hito* und die Zahl zwei 二 *ni* stehen hier für die Freundschaft zwischen zwei Menschen und damit für Mitmenschlichkeit.

So soll es sein und in diesem Sinne wünschen wir Ihnen einen friedlichen und besinnlichen Dezember, erholsame Feiertage und einen sanften Jahreswechsel!

---

**Kontakt:**  
Botschaft von Japan  
Abteilung für Kultur und Öffentlichkeitsarbeit

Hiroshimastr. 6  
10785 Berlin  
Tel.: 030/21094-0  
Fax: 030/21094-228  
E-mail: [magazin@bo.mofa.go.jp](mailto:magazin@bo.mofa.go.jp)